

# ¿QUÉ ES EL PROGRAMA EQUALITY INSIGHTS?

Equality Insights es un programa de datos de género desarrollado por la Agencia Internacional de las Mujeres para el Desarrollo (IWDA, por sus siglas en inglés). Utilizamos una medida, encuesta y metodología innovadoras, para recopilar datos sensibles al género sobre pobreza multidimensional y desigualdad con el fin de acelerar el cambio en la mejora de las condiciones de vida de las personas en situación de pobreza. Los conocimientos que producimos proporcionan una imagen más acertada de las circunstancias de las personas y de cómo estas varían entre individuos. Esto permite informar a las y los tomadores de decisiones en materias de política pública sobre el desarrollo de soluciones específicas basadas en evidencia y en datos que aborden la pobreza y reduzcan las desigualdades.

Equality Insights es una medida de pobreza multidimensional, cuantitativa, individual y sensible al género que está apoyada en múltiples años de trabajo, que empezaron en 2008 con una serie de investigaciones colaborativas. Está basada en el trabajo previo de la Medida de Deprivación Individual (IDM, por sus siglas en inglés), y fue desarrollada como una alternativa a la medición de la pobreza a nivel del hogar.

Diseñada para su uso en diferentes contextos y a lo largo del tiempo, *Equality Insights* provee datos que pueden ser desagregados para mostrar cómo la pobreza varía entre diferentes grupos y si afecta desproporcionadamente a las personas con base en su género, edad, estatus de discapacidad u otras características demográficas<sup>[1]</sup>.

Nuestro trabajo está anclado en principios, derechos y capacidades feministas, así como en experiencias vividas de pobreza. Nuestra medida y su encuesta asociada ha sido revisada<sup>[2]</sup>, auditada<sup>[3]</sup>, adaptada<sup>[4]</sup> y probada a través de su uso en siete países, con investigaciones participativas en otros tres países (ver mapa).













Equality Insights estima la pobreza multidimensional con base en 15 dimensiones de la vida de las personas: vestuario, educación, energía, medio ambiente, planificación familiar, alimentación, salud, relaciones, seguridad, saneamiento, vivienda, uso del tiempo, voz, agua y trabajo. Además, evalúa las circunstancias financieras midiendo los activos.



# **EQUALITY INSIGHTS COMO MEDIDA DE POBREZA**

Nuestra medida de pobreza es:



**Multidimensional y basada en derechos:** La encuesta mide áreas de la vida identificadas por personas con experiencia vivida de pobreza como claves para definir la pobreza y que necesitan ser cambiadas para no considerarse pobres.



**Individual e interseccional:** La encuesta recopila información sobre circunstancias individuales de todos los adultos dentro del hogar, proporcionando información sobre las diferencias dentro de los hogares y brindando una imagen más precisa de los factores que contribuyen a la pobreza y la desigualdad.



**Sensible al género:** La encuesta evalúa áreas de la vida que están determinadas por el género, a través de preguntas que ayudan a mostrar cómo el género de las personas influye en las experiencias de pobreza y desigualdad.

# ¿CÓMO FUNCIONA EQUALITY INSIGHTS?

Equality Insights combina una reflexión sobre qué es medido y cómo lo medimos para resolver un número de limitaciones reconocidas que tienen las medidas a nivel de hogar<sup>[5]</sup>, proporcionando nuevas perspectivas sobre los factores materiales, sociales, económicos y ambientales que definen la pobreza y desigualdad.

Encuestar a cada adulto dentro el hogar permite analizar las diferencias de pobreza que experimenta cada individuo dentro del hogar <sup>[6]</sup>. Este análisis también permite identificar a "las y los pobres invisibles", que son aquellas personas pobres que viven en hogares considerados como no pobres y que, por lo tanto, no se tienen en cuenta cuando se usan las circunstancias del hogar para determinar el nivel de pobreza y orientar las intervenciones para su reducción <sup>[7]</sup>.

De esta forma, *Equality Insights* permite realizar un análisis que contribuye a informar políticas y programas específicos. Puede utilizarse para abordar barreras y desigualdades, monitorear qué está cambiando y para quién, y apoyar a los países para cumplir con el compromiso global de no dejar a nadie atrás.

Dos modalidades de encuesta se desarrollaron para la medición multidimensional de la pobreza a nivel individual y sensible al género: diseñada para ser administrada en persona (*Equality Insights Plus*) y una encuesta más corta de administración remota (*Equality Insights Rapid*) mediante el método de telefonía asistida por computador (CATI).

#### **EQUALITY INSIGHTS PLUS**

Equality Insights Plus es una encuesta diseñada para ser administrada en persona y recolectar información a profundidad sobre 15 áreas clave de la vida. Además, recoge datos individuales tanto respecto a la propiedad de bienes, como el control financiero de las personas sobre los productos de la venta de esos bienes. La encuesta se construyó con base en el IDM, incorporando una reducción de los ítems basada en su desempeño. Esta encuesta fue la base para desarrollar Equality Insights Rapid.

#### **EQUALITY INSIGHTS RAPID**

La pandemia del COVID-19 provocó un aumento sin precedentes de los niveles de pobreza globales. Al mismo tiempo, el contexto del COVID-19 aumentó las dificultades y riesgos de obtener datos estadísticos actualizados a través de la administración de encuestas en persona. Para atender esta dificultad, el equipo de *Equality Insights* desarrolló *Equality Insights Rapid*, una encuesta corta de administración telefónica. La adaptación metodológica implicó un amplio vínculo con la literatura y la evidencia relevantes para la medición de la pobreza, las modalidades de encuesta, el género y las dimensiones de *Equality Insights*. El trabajo contó con el apoyo de un Grupo Global de Asesoría Técnica, que incluía expertos en estadística de la Comunidad del Pacífico (SPC), ONU Mujeres, la Comisión Económica y Social de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico, la Organización Internacional del Trabajo, el Programa Mundial de Alimentos, la Oficina Australiana de Estadísticas, usuarios potenciales y expertos regionales y globales como el DANE en Colombia<sup>[8]</sup>.

La encuesta *Equality Insights Rapid* conserva las fortalezas claves de la encuesta *Equality Insights Plus*, entre las que se encuentran:



**Recopilación de datos a nivel individual** para posibilitar la desagregación de los datos por género, edad, discapacidad, ubicación y otras características relevantes para el análisis interseccional.



**Muestreo de todos los miembros del hogar** de 18 años o más para capturar información sobre las diferencias dentro de los hogares. Además, incluye un cuestionario a nivel del hogar, que es completado solamente por uno de sus miembros, para obtener de manera eficiente datos sobre circunstancias compartidas por todos los miembros del hogar.



**Evaluación de 15 dimensiones vitales además de los activos** para proporcionar una visión amplia de la privación multidimensional y financiera.



**Evaluación de la pobreza en una escala** para reconocer diferentes niveles de privación y gravedad de la pobreza.

# **EQUALITY INSIGHTS RAPID: UNA HERRAMIENTA DE "SEÑALES DE ALERTA"**

Realizar una encuesta breve que cubra 15 dimensiones de la vida, además de los activos y preguntas demográficas, implica inevitablemente una pérdida de detalles y matices. También hay menos preguntas entre las cuales separar las circunstancias de los encuestados. Por esta razón, Equality Insights Rapid evalúa las circunstancias individuales en una escala de tres puntos . Esto proporciona una "herramienta de alerta" que identifica la privación de moderada a severa que experimentan las personas en un momento específico del tiempo. Además, sirve para alertar a los y las diseñadoras de políticas públicas sobre áreas o grupos sociales particulares que requieran mayor atención y fortalece la evidencia sobre las circunstancias de las personas para formular un cambio social más inclusivo.

El primer uso de la encuesta *Equality Insights Rapid* se realizó en Tonga y las Islas Salomón en 2022. Los hallazgos de este primer piloto brindan nueva información sobre pobreza y desigualdad, apoyando los esfuerzos de los gobiernos y la sociedad civil para desarrollar políticas más efectivas para abordar la pobreza de género y acelerar el progreso hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible.



## PORTAL DE DATOS DE EQUALITY INSIGHTS

El portal de datos es una plataforma recientemente desarrollada para difundir los resultados de la encuesta *Equality Insights Rapid* aplicada en Tonga y las Islas Salomón. Estos datos están disponibles para todas las personas, y esperamos que puedan aprovecharse para lograr un impacto colectivo que impulse el cambio.



El portal de datos

### REPORTES DE EQUALITY INSIGHTS

En los siguientes códigos QR, puede consultar los últimos reportes disponibles, que son el resultado de la aplicacion de la encuesta en en Tonga y en las Islas Salomón, así como el reporte de desarrollo metodológico de la herramienta *Equality Insights Rapid*.



Reporte de Tonga



Reporte de las Islas Salomón



Reporte de desarrollo metodológico

## TRABAJE CON NOSOTRAS

El programa de *Equality Insights* colabora con varios tipos de organizaciones, al mismo tiempo que trabaja para mejorar la evidencia y acelerar la acción sobre la pobreza y las desigualdades. Envíenos un correo electrónico a **info@equalityinsights.org** para explorar opciones o para más información.









<sup>[1]</sup> Scott Wisor et al., "The Individual Deprivation Measure. A Gender-Sensitive Approach to Poverty Measurement" (Melbourne: International Women's Development Agency, 2014).

<sup>[2]</sup> Janet Hunt et al., "The Individual Deprivation Measure: Methodology Update 2017," Methodological Update (Melbourne and Canberra: Australian National University and International Women's Development Agency, 2017).

<sup>[3]</sup> Giulio Caperna and Eleni Papadimitriou, "JRC Statistical Audit of the Individual Deprivation Measure, Joint Research Centre" (Luxembourg: Publications Office of the European Union, 2020).

<sup>[4]</sup> A través del programa Equality Insights de IWDA, el desempeño estadístico de los ítems del IDM en cinco países fue revisado para informar una reducción en el número de ítems para la encuesta Equality Insights Plus, diseñada para su aplicación en persona, y proveyó una base para desarrollar Equality Insights Rapid. Melissa Meinhart and Cheryl Russell, "Equality Insights Rapid: Tool Development Report" (Melbourne, Australia: International Women's Development Agency, 2022), https://equalityinsights.org/wp-content/uploads/2022/03/IWDA\_ToolDevelopmentReport\_Final.pdf.

<sup>[5]</sup> Wisor et al., "The Individual Deprivation Measure. A Gender-Sensitive Approach to Poverty Measurement."

<sup>[6]</sup> Carol McInerney and Kylie Fisk, "Measuring Gender Inequality within the Household Using the Individual Deprivation Measure in Fiji" (Neuchatel, Switzerland: UNECE Conference of European Statisticians Work Session on Gender Statistics., 2019).

<sup>[7]</sup> World Bank, "Piecing Together the Poverty Puzzle" (Washington, DC: World Bank, 2018), https://doi.org/10.1596/978-1-4648-1330-6.

<sup>[8]</sup> Las consideraciones que informaron el Desarrollo de Equality Insights Rapid como una herramienta global están detalladas en el Reporte de Desarrollo del Instrumento (ver cita en esta nota al pie). Algunos ajustes y decisiones adicionales para la encuesta fueron realizados al finalizar el instrumento global y la contextualización para Tonga. Meinhart and Russell, "Equality Insights Rapid: Tool Development Report."